

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corrallo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Martes 9 de Mayo de 1899

Año XV—Núm. 4238

POR FALTA DE SALUD

de su dueño, se traspasa el acreditado establecimiento de Andrés Fraile, Corrallo número 12.

Se entenderá con dicho señor, el que lo desee.

**RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA**

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

JACINTO NIÑO

COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA
46, Plaza Mayor, 46

Este nuevo establecimiento se abrirá al público el 1.º de Mayo con un inmenso surtido en novedades para la presente estación.

Precios baratísimos

Grandes novedades

En sedería, lanería y últimos modelos en confecciones, procedentes de la acreditada casa de novedades LAFUENTE HERMANOS, de Valladolid.

Exposición permanente en el salón del Hotel del Comercio. 8--1

CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Baales mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillero y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarnidores para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca.
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8.

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el período, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrínjimiento.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse os pedidos. 90—a—53

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas.
Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corrallo, 22, Salamanca.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

Discurso de Castelar

(CONCLUSIÓN)

Nosotros, aunque nos decimos y somos republicanos, somos y nos decimos un elemento conservador social. Acostumbrados á radicalismos de palabra y de doctrina en los tiempos reaccionarios, durante la pelea heroica, no nos hemos enterado de que hemos vendido, llamando con ilusos llamamientos generadores de frustradas esperanzas, los que no quieren satisfacerse con la redención moral y política, por nuestras doctrinas á ellos granjeada, y exigen súbita redención material, cuyos beneficios estamos imposibilitados de prometerles y menos recordarles dentro de nuestras ideas históricas y de nuestro apego á la presente organización social. Así, volviéndonos á nuestra derecha, debemos decirle que no subsistirán los poderes extraños á la sociedad, si repugnan surgirse y legitimarse con el óleo de la soberanía nacional; y á nuestra izquierda, que no sueñe con fórmulas redentoras, por ningún pensador inventadas, y que no caiga con los más reaccionarios de la monarquía en proponer dentro de la República una trucidación de nuestro Estado único, predecesora de igual trucidación de nuestra España una. A nuestra derecha, que no evoque las clases, las jerarquías, los gremios antiguos, en resurrecciones ficticias, pues las especies desaparecidas, según la ciencia, no reaparecen jamás en el planeta; y á nuestra izquierda, que no ponga la supremacía de abajo por ser la democracia, la libertad, la República el concierto y armonía de todos. A nuestra derecha, que no suprimirá el presupuesto universitario; y á nuestra izquierda, que no suprimirá el presupuesto eclesiástico. A nuestra derecha, que, en medio de la libertad científica, existirá una Escuela oficial; como á nuestra izquierda, que, en medio de la libertad religiosa, existirá una oficial Iglesia. A nuestra derecha, que se impone restablecer el servicio militar obligatorio establecido por los gobiernos republicanos; y á nuestra izquierda, que no piense de ningún modo en suprimir los ejércitos permanentes por resultar á las instituciones progresivas tan indispensables como á las moles etéreas la Mecánica Celeste. A nuestra derecha, que no toque al sufragio universal; y á nuestra izquierda, que no repita sus ciegos retraimientos. A nuestra derecha, que tiene obligación de alejar las catástrofes sociales con múltiples conciliaciones entre el capital y el trabajo; á nuestra izquierda, que subsistirá siempre la propiedad individual. A nuestra derecha, que no provoque

las revoluciones; y á nuestra izquierda, que mantenga la evolución progresiva con fé y con esperanza.

Sin ánimo de despertar dolorosos recuerdos; con ánimo de demostrar nuestra perseverancia, decimos que este programa, proveniente de todos los antiguos nuestros y depurado en el Gobierno por nuestras experiencias, continuará siendo mi faro hasta el día de mi muerte. Y para cumplirlo, creo necesaria una grande concentración democrática. Propúselas con empeño este invierno, y sobre distintas bases, á los partidos liberales en el combate con la reacción triunfante; no quisieron admitirla, por lo mismo que ganaban las elecciones con su admisión, y ahora no deben maravillarse de que cada cual busque su histórica filiación y pida las concentraciones de fuerzas progresivas sobre su respectivo programa. Nadie quiere aquí gobiernos subidos de las urnas; todos quieren gobiernos bajados de las cumbres. Yo no hago ahora más que recordar con la uniformidad propia de mi paciencia el sistema mío, y deciros que me alienta mucho vuestro apoyo, vuestro auxilio, los recuerdos lisonjeros que traéis á la memoria y el sentimiento de gratitud que despertáis en mi corazón para ir á las Cortes y sostener todo lo que pienso, aplicándolo con todos los ecos que aún quedan á mi disminuida palabra, y con todos los recursos que aún quedan en mis maltrechas fuerzas. Siempre os agradeceré que, mientras todas las noticias durante un año coincidían en borrararme de los vivos, hagáis vosotros recordar al pobre solitario recluso en su hogar por los achaques de la vejez y por los asomos de la muerte. Yo no puedo volver á las andadas antiguas. Como hay que amoldar las leyes políticas á las costumbres y á las creencias generales, hay que amoldar el trabajo individual á la salud y á la edad. Así, yo no convoco de mis antiguos amigos, ni á los que por mi consejo se fueron á la monarquía democrática, ni los que á contra mi consejo se fueron á los extremos republicanos; pues todos, antes, mientras, después de la evolución, estaban seguros de que nunca desistiría yo de mis creencias republicanas y republicanas conservadoras. Lo hecho ya está hecho. Yo no tendré partido en la Nación, en las provincias Comités, en la prensa órganos, en el Parlamento compañeros; limitaréme á presentar mi programa viejo garantizado por mi personal historia, para ver si en las crisis futuras, muy temidas y terribles, sirven de núcleo á una grande concentración democrática, y sustituyen alguna vez con ventaja todo lo que se rinde y cae al empuje de su propia pesadumbre por una interior descomposición, en la cual no hemos tenido parte y por la cual no tendremos responsabilidad. Yo he sentido la catástrofe más que sus propios autores, y me alegraré del remedio, factible, no por nuestras humildes personas, por nuestras progresivas ideas.

A lo que pienso volver es á la proposición de un presupuesto nivelado, el cual se iba poco á poco cumpliendo en el seno de la paz, con lentitud, pe-

ro con perseverancia, y que nos hubiera redimido de no haberlo roto la desastrosa guerra de Melilla, en cuya su-rección y desarrollo encuentro yo la causa ocasional de nuestras desgracias coloniales y de nuestra disminución territorial. Esta obra del presupuesto nivelado es la más indispensable á nuestra patria. Y para ella debemos conocer cuantos ingresos podamos prometernos de la tributación y del crédito, sin estrujar al contribuyente, y arreglar á estos seguros ingresos los gastos depuradísimos. Y para concertar ingresos con dispendios estamos en el caso de pedir estas dos condiciones: una grande solidez en lo político y en lo administrativo una moralidad rigurosa. Así continuaremos nuestro proceder de siempre, sirviendo primero los intereses generales de la nación española, con arreglo á nuestros deberes; después los intereses particulares de la libertad democrática con arreglo á nuestros compromisos. La sociedad está siempre devorando y produciendo sistemas, como el Universo, por su parte, seres y especies. Ningún estadista, por grande, ningún partido, por numeroso, pueden ni empujar ni contener una sociedad. Todo cuanto aquí acaba hoy, acaba, porque la sociedad misma lo destruye; todo cuanto surge á reemplazar lo acabado, surge, porque la sociedad misma lo impulsa. Oponer á esta política natural de la lógica una política de violencia, frustrada hoy entre los carlistas, es como sustituir á la grande astronomía la secular astrología, y á la química la alquimia, y á la geología de una evolución eterna la geología de catástrofes súbitas, y al sabio médico de nuestras clínicas el curandero mágico y milagroso de nuestras aldeas. No prefiráis los saludadores á los micrologistas. Abajo nadie puede intentar una revolución, ni arriba nadie un golpe de Estado. En Francia, las dictaduras militares no cuajan después de Parí. Aquí cuajarán menos después de Parí. El disfraz de los gobiernos representativos, sustituyendo á los gobiernos parlamentarios, no puede, no, engañarnos; tras él vemos al Cesar como tras los alardes tribunicios de Marco Antonio, se veía el Pretoriano. Con estos propósitos de arriba sólo se consigue adelantar abajo la fecha del advenimiento de la República. Para entonces digo lo que sigue: Jóvenes, oid á un viejo, á quien oían los viejos cuando era joven. Desechad toda idea de fundar una República con los republicanos solos y para los republicanos solos; es la República, como el sol, para todos los españoles, forma suprema de la libertad y del derecho.

EMILIO CASTELAR.

Madrid 5 de Mayo de 1899.

EL PAPA Y LA REPÚBLICA

Merece gran publicidad la siguiente versión telegráfica que desde Roma envían á *El Imparcial*, sobre una entrevista que con el Sumo Pontífice ha celebrado el periodista Henry Deshons.

Dice así:

«El periodista Henry Deshons, ex-corresponsal de Le Matin en Roma, y muy conocido y apreciado en el Vaticano, ha obtenido del Papa una audiencia de media hora.»

El Pontífice habló de las relaciones con Francia que corresponden al sistema general de política que se ha impuesto la Iglesia respecto a las instituciones de cada Estado.

El Papa dijo que había comprendido que la república era la forma de gobierno deseada por la mayoría de los franceses y que la Iglesia no siente ninguna clase de repugnancia contra un régimen que en sí mismo no encierra nada contradictorio con las leyes que emanan de aquella.

«Nada más hermoso—añadió—que un Estado donde los hombres no obligados sino por su libre elección, por su espontánea voluntad, continuamente renovada, observan las reglas del orden social e inscriben entre las libertades públicas las de la conciencia, aquellas de que la misma Iglesia ha querido que los católicos franceses no se colocaran aparte del resto de la nación, cesando de este modo de pasar por enemigos del Estado y de la Constitución, pues nunca deben ir contra la manifiesta voluntad del país, afirmada y renovada repetidamente por la trasmisión regular de los poderes públicos.»

Los católicos deben ser leales y fieles servidores de la Constitución aceptada y querida del pueblo y ejercer sus derechos de ciudadanos, no como adversarios, sino como amigos y defensores de las leyes fundamentales del Estado.

«Yo no he cesado de recomendar esto y hasta lo he ordenado en virtud de la autoridad que me ha sido conferida, para bien y en interés de las almas y de la Iglesia.»

Si el pensamiento del jefe de la Iglesia está bien interpretado ¿cuánto tienen que aprender en sus enseñanzas los católicos españoles!

PARTE DE JUBILADO

Mayo 8.

Alcance de noticias

El señor Silvela ha dicho que la partida de malhechores aparecida en la provincia de Huesca, la conocía ya hace días el Gobierno. Según el presidente, son desertores de la frontera. También ha insistido en que los diplomáticos continuarán ocupando sus puestos, siendo inexacto que dimita nuestro embajador en París, señor León y Castillo.

Esta mañana cumplimentaron a la Reina, los generales Weyler, Aldave y Ahumada.

Con motivo de ser el jueves la Ascensión de Nuestra Señora, mañana se celebrará Consejo de ministros en la presidencia, y el miércoles en Palacio, presidido por S. M.

París 8.—Dice el Daily Mail que Rusia abraza propósitos ambiciosos respecto al golfo pérsico, y que la Gran Bretaña, jamás consentirá que los rusos adquieran puertos tan cerca de la India. Los emperadores de Rusia visitarán a la reina Victoria a fines de Agosto.

Londres 8.—El The Globe dice que los americanos se han batido valerosamente en Filipinas, pero que las enfermedades les han causado enormes bajas. Les aconseja que organicen una escuadrilla de cañoneros para impedir la comunicación entre las diferentes islas de los tagalos.

Washington 8.—Aumentan las corrientes de oposición contra Mac-Kinley. Los antiexpansionistas organizan violentas campañas contra el presidente.

A las cuatro y media de la tarde se ha inaugurado la exposición de Bellas Artes, asistiendo al acto la Reina, la infanta Isabel, el ministro de Fomento y el director de Instrucción Pública. Las reales personas fueron recibidas por los individuos del Jurado. También asistió numeroso y distinguido público.

A la una de la tarde han visitado al señor Silvela, en el ministerio de Estado, los representantes del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Nueva-York 8.—Una importante fábrica de acero intenta organizar un trusts formidable, para absorber a las restantes fabricas. Otras muchas se proponen coaligarse para impedirlo.

Londres 8.—El martes se produjo en Nikolaiew (Rusia) un movimiento popular contra los judíos, siendo muertos varios por la multitud. También murieron un oficial y siete soldados que intentaron sofocar el movimiento.

París 8.—Un ingeniero americano ha inventado un aparato para reproducir imágenes a gran distancia, por medio de un cable eléctrico.

Según noticias del Transvaal, los boers han recibido órdenes de su gobierno de prepararse por si estallara un conflicto en breve, por las dificultades pendientes con Inglaterra.

AGENCIA ALMODOBAR.

MEDICINA POPULAR

(Consejos a las madres)

Considerando al hombre a manera de una célula en este primer período de que estamos tratando (el niño), todas sus actividades y todas sus energías se ven reflejadas en ese núcleo, elemento directriz para formación de nuevos órganos y desarrollo de los que están bosquejados, que se llama médula y sistema nervioso (gran simpático) de nutrición.

De aquí la frase vulgar de que todo niño es un manojo de nervios en constante excitación. Esta verdad fisiológica nos lleva como corolario a llamar la atención de las madres, para que eviten en lo posible el uso, que desgraciadamente veo algunas veces poner en práctica, de mezclar la leche que se da a los pequeños con un excitante altamente perjudicial en esta época, y éste es el café o bien el té.

He podido observar ataques eclámpicos sostenidos no más que por esta ignorante y detestable práctica; y raro es el autor de terapéutica que no da la voz de alarma, demostrando otros muchos—Nothaguel, Rossbach, Goubler, Brunton, etc.—lo contraindicadas que están la serie de pirideas que por la torrefacción del café se producen.

En los pequeños, pues, los que pueden escapar de los accidentes eclámpicos, suelen caer en tics convulsivos, bien de la cara; bien de grupos musculares de las extremidades, que no son más que reflejos tóxicos-fisiológicos de esta desdichada e ignorante manera de alimentar a los niños.

Insistiendo acerca del café, os diré, madres, que una de las propiedades fisiológicas de aquél, según su nombre árabe lo indica—cafea—significa desgana—es aquietar las imperiosas llamadas del sistema nervioso de la nutrición para reponer, dando una falsa sensación de suficiencia que va en detrimento del mismo organismo que se somete a esta alimentación, que da, a su vez, como resultante el desequilibrio consiguiendo por falta de productos de acarreo que formen y repongan los materiales orgánicos que las células han perdido en su incansante labor; trayendo, asimismo, una excitación por parte del sistema nervioso, excitación que, sumada a la que en este período tanto resalta ya fisiológicamente, producen ambas trastornos de la vida orgánica en general sostenedores de afecciones que hacen sucumbir al niño.

Lo que del café se ha expuesto, os digo del té; pues si es verdad que por la torrefacción del café, la serie de pirideas se diferencian de las hojas del rosal de China, sin embargo, químicamente contienen éstas el alcaloide theobromina, y también adenina, esta última de la serie cianica (tanino, etc.); dando, como resultado, en efecto, una excitación en el niño más perjudicial que la del mismo café, con serlo mucho ésta. Hasta el punto que en Inglaterra—país de los bebedores de té—y en el autorizadísimo periódico de medicina titulado La Lanceta, de Londres, en una discusión que años atrás se planteó en sus columnas, casi todos los hombres de ciencia que informaron, se inclinaron a achacar una gran parte de la

causa productora de la locura infantil, a la malhadada costumbre de abusar de la infusión de thé en los niños, dejando, por no ser oportuno en este momento, los casos que, según estos sabios prácticos, se presentaban acerca de la herencia, por ser engendrados los niños de bebedores y bebedoras de thé.

Con mucha frecuencia se presentan en nuestra consulta madres que traen en sus brazos niños con afecciones torácicas ó abdominales, marcado en su rostro el total empobrecimiento en cantidad y calidad de la sangre que le nutre, con mirada fija y altamente inteligente. No parece sino que el alma, asomándose por las ventanas de los ojos, protesta de la mala dirección que ha tenido aquel organismo en su alimentación, no por falta de amor, sino por sobre de ignorancia. Al preguntarle nosotros si a aquel niño de año y medio ó dos años, le daban vino, no se hace esperar la respuesta en sentido afirmativo, contestando, algunas pobres madres, que casi los habían destetado con aquel medio, y que les gustaba tanto como el agua. Mi querida lectora, yo tengo la evidencia de que si has caído en el absurdo de dar vino a tu pequeño, cuando veas los efectos que produce, se lo retirarás, y ni poco, ni mucho, volverás a darle hasta edad a lecuada.

Produce el vino en el organismo del niño algo de lo que os decía del café, esto es, apaga, con detrimento del infante, la imperiosa necesidad de la reparación orgánica por los medios de que os hablé en el primer artículo, tratando acerca de los principios inmediatos vegetales, minerales, etc., que venían a integrar las necesidades de formación.

Por ende, el vino, de una manera lenta, va caminando a preparar en el organismo un terreno altamente favorable para una cosecha nefasta del microbio tuberculoso, y no deja de ser frecuente su brote en las meninges que tapizan el cerebro, y con tanta ó más frecuencia estos brotes tuberculosos se presentan en el abdomen, dando lugar a la llamada tabes mesentérica.

No son, por el momento, asunto de estos consejos el camino por donde el microbio tuberculoso puede llegar a herir al niño. Asunto de otro artículo será éste. Ahora solo nos toca aconsejaros acerca de lo beneficioso y de lo perjudicial.

Otras degeneraciones del corazón y del hígado hemos podido apreciar por el uso y abuso del vino, que no ha tenido nunca razón de ser administrado en este período como alimento. Porque lo que al niño le sobra en esta edad es energía y actividades excitadoras y ni siquiera como estimulante podría defenderse. Ni el principio graso (alcohol) que contiene, tiene razón de entrar como elemento alimenticio; porque de lo que ha menester el organismo, es de fosfatos y carbonatos que den resistencia y solidez a sus columnas de asidero y sosten, ó sean los huesos; albuminóides que reparen y formen los tejidos musculares y nerviosos; hierro y manganeso para ser vectores de ese elemento, verdadero estimulador de la vida, que se llama oxígeno; pero de ningún modo el alcohol, que detiene la actividad de los glóbulos rojos, envejeciéndolos y destruyéndolos; de ninguna manera el alcohol que excita en un principio para deprimir después, dejando actividades por reparar, obligaciones de formación por hacer, y en una palabra, dejando en pos de sí la miseria orgánica. Aterra pensar cuántos niños sucumben por este falso y mentiroso alimento, que sólo la ignorancia puede llegar a poner en labios de las criaturas.

Dr. THOUS.

QUISICOSAS

Tiene gracia, y más que gracia desahogo, el siguiente párrafo que tomamos de un periódico portugués:

«Un torero español más (Fabrilo) que muere en su puesto de honor.

He aquí un género de muerte que no nos horroriza. Caer en el campo de batalla luchando con el enemigo, es siempre honroso y raras veces triste. En la lucha que en España se entabla á menudo entre el torero y el toro, es éste, según dice la estadística, casi siempre el que muere, y cuando muere, el otro es delirantemente aplaudido. ¿Por qué razón no se ha de aplaudir también al toro cuando mata á su rival? ¡Injusticias del mundo!

¡Cál hombre, que han de ser injusticias. Al toro no se le aplaude, como usted quiere, cuando mata á su rival, porque, entre otras cosas, á la plaza de toros se vá, y así se anuncia, á ver matar á éstos y no á ver cómo dejan seco á un torero.

Por el procedimiento del portugués, las corridas se anunciarán de esta manera:

«PLAZA DE TOROS DE X. GRAN CORRIDA PARA HOY. SEIS TOREROS DE MUERTE A CARGO DE OTROS TANTOS AFAMADOS TOROS DEL COLMENAR.»

Y en la revista que de fiesta semejante se hiciera, habría que decir: «El quinto toro estuvo soberbio al matar al diestro entre el tendido siete y ocho.

El presidente le concedió la oreja del espada.»

Y así sucesivamente.

En fin, que ese portugués, se comprende bien lo que es.

Un enemigo de la especie humana... de coleta.

POR FALTA DE SALUD

Los programas, candidaturas y carteles electorales, eclipsan, durante algunos días, á toda clase de anuncios.

El cartel del licor de los Padres Benedictinos, el del Aceite de hígado, el de las máquinas de coser, se ocultan, preventivamente, para dar paso á los políticos. Aunque, en ocasiones, los encargados de la ocultación no desempeñen bien su cometido, ó lo desempeñen con malicia y den lugar á equívocos como el del arco del toril.

¿No se han enterado ustedes?

Pues según él, no es lo mejor para los dientes el Odol, ni el licor del Polo, ni ninguno de esos específicos tan acreditados. El mejor específico es, véase la muestra en dicho arco del toril:

«Candidatura para concejales

PRIMER DISTRITO

DON FULANO DE TAL

el nombre no hace á la cosa

lo mejor para los dientes.»

Cosa que, por de contado,

ignoraba, de seguro,

aun el mismo interesado.

De modo, que si triunfa este señor, á los dientes de los electores del distrito del centro, les espera días de inmenso júbilo.

Crónica local y provincial

De un candidato á concejal y aspirante á Alcalde, que desempeñó actualmente un cargo de elección popular, y cuyas habiidades electorales son demasiado conocidas, se cuenta que está empleando un ardid muy peregrino para trabajar su candidatura.

Dícese que lleva en el bolsillo y exhibe á los electores una Real orden, acaso de fecha remota, pero borrada, por la cual se le nombra Alcalde de Salamanca.

La verdad es que, si con este recurso se dejan engañar los electores, habrá que calificarles de inocentes en alto grado.

Ha fallecido la señora de don Tomás García, digno magistrado de esta Audiencia provincial.

Nos asociamos á su dolor.

La comisaría régia de España en la Exposición universal de París de 1900, anuncia que se han de celebrar en aquella capital una serie de concursos internacionales de ejercicios físicos y de sport.

Están comprendidos en los mismos, los ejercicios siguientes: juegos atléticos, gimnasia, esgrima, tiro, equitación, velocipedia, automovilismo, náutica, salvamento y aerostática.

Los que deseen tomar parte en dichos concursos, pueden enterarse de las condiciones y reglas establecidas para los mismos, en la oficina de la comisaría régia, todos los días, de diez á doce de la mañana.

A 1.505 pesetas y 04 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 7 del corriente, en los fieltos de esta capital.

Dos mujeres armaron anoche, á las diez, un monumental escándalo en la calle de Libreros, terminando, después de obsequiarse mutuamente con los adjetivos más feos del diccionario, por irse á las manos y propinarse unos cuantos arañazos.

Fué la causa de la reyerta el acusar una de las contendientes, casada, á la otra, de distraer á su marido poco honestamente y en su perjuicio.

Se anuncia vacante la plaza de médico titular de Hergueta de la Sierra, retribuida con 125 pesetas anuales, por la asistencia gratuita á las familias necesitadas.

Puede solicitarse en el plazo de un mes.

Haciendo constar que no habíamos podido comprobar la noticia, dijimos ayer que

habían circulado rumores de que don Enrique Meca, candidato a concejal por el primer distrito, retiraba su candidatura. Posteriormente nos ha manifestado el interesado que esos rumores que efectivamente circularon, carecieron de fundamento. Y en prueba de nuestra imparcialidad, así lo hacemos constar.

CONSUMATUM

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, a su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18. Don Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir, bonitas vajillas, cristal, juguetería e infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos

Desde el balcón de una casa de la plaza de Santa María, de Valladolid, se arrojó el viernes a la calle una joven de 17 años, muy guapa. Cuando la recogieron, se vió que tenía roto un brazo, y presentaba síntomas de conmoción cerebral. La prensa de aquella capital reserva, por ciertas razones, el nombre de la desgraciada joven.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

No se ha registrado ninguna.

Nacimientos

Tomás Sánchez Hernández. María Blanco Berrocal.

Ha sido nombrado agente para la cobranza de las contribuciones, en el partido de Alba de Tormes, don Isidro Gómez Terrones.

Las adhesiones a "Germinal", se reciben en el mismo salón de su domicilio, de las ocho de la noche en adelante, diariamente.

En el Boletín oficial de la provincia aparece una requisitoria del juez instructor del regimiento de Andalucía, emplazando al soldado Fernando Simón de la Iglesia, contra el que se sigue causa, por desertión, para que se presente a referida autoridad en el plazo de un mes.

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los pueblos siguientes:

- Aldealengua. Aldeanueva de Figueroa. Aldearrubia. Aldeatejada. Arapiles. Arcediano. Barbadiño. Cabezabellosa. Cabrerizos. Calbarrasa de Abajo. Calbarrasa de Arriba.

M. LUDENA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas. Precios módicos. Rúa núm. 36.

Tribunales

En la sala primera de esta Audiencia, se verá mañana en juicio oral y público, la continuación de la causa instruida por amenazas, en el juzgado de Alba de Tormes, contra Alfonso Rodríguez. Será ponente el señor Sánchez, defensor el señor Martín y procurador el señor Sánchez.

Sentencias

La sala segunda dictó ayer las siguientes: Condenando a Moyano Rodríguez y María y María Teresa Andrés, procesados por el delito de hurto, en causa procedente del Juzgado de Sequeros, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y al pago de dos terceras partes de las costas procesales, y otra absolviéndole libremente a Saturnino Rodríguez García, procesado por el delito de hurto, en causa procedente del Juzgado de Sequeros y declarando de oficio las costas procesales.

Se ha extraviado una perrita de caza, blanca, con manchas color canela, de raza cruzada de Setter. A la persona que la entregue en la Plaza de la Fuente, número 22, se le gratificará. 4-1

La Gaceta publica un extenso Real Decreto del ministerio de Fomento, dictando disposiciones para el tránsito del antiguo sistema de estudios en las Escuelas Normales al nuevo establecido por el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898.

Se establece que desde el 1.º de Agosto regirá en las Escuelas Normales del Reino, para el primer curso de cada uno de los tres grados en que se divide la carrera del Magisterio de primera enseñanza, el plan de estudios establecido por dicha Real disposición.

Sin embargo, los alumnos oficiales que en la indicada fecha tengan pendiente el examen de algunas asignaturas cursadas con arreglo a planes anteriores, podrán verificar dicho examen en los extraordinarios de Septiembre.

De la misma manera, los alumnos libres podrán solicitar en la época reglamentaria la matrícula en las asignaturas que desean examinarse con arreglo al plan antiguo, y efectuar el examen en el mencionado mes de Septiembre.

Mientras no se hagan nombramientos especiales de directores y secretarios de las Escuelas Normales, ni se decreten cesantías por efecto de la nueva organización, continuarán desempeñando estos cargos los que los desempeñan actualmente.

En su defecto, desempeñará accidentalmente la dirección de la Escuela el profesor de más edad, y la Secretaría el más joven.

ACADEMIA DE DERECHO

Preparación para todas las asignaturas de la Facultad de Derecho y grados de Licenciado y Doctor.

Convocatoria de exámenes libres del mes de Junio: Repasos.

Profesores: don Angel Vázquez de Parra, don José Sánchez Bordona y don Domingo Doreste.

Plaza de los Bandos, número 2. 10-9

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Table with 4 columns: Cereal, Price, Unit, Weight. Includes Trigo candeal, Id. corriente, Id. rubión, Id. barbilla, Centeno.

Tendencia muy floja.

Cantalapiedra 7.

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes:

Table with 2 columns: Cereal, Price. Includes Trigo, Centeno, Cebada, Algarrobas, Harina de 1º, Idem de 2º, Idem de 3º.

Han entrado 4.500 fanegas de trigo, 720 de centeno, 300 de cebada y 1.000 de algarrobas. Compras, animadas durante la semana. Tiempo, fresco. Aspecto de los campos, bueno. La lluvia de ayer ha favorecido bastante y es casi seguro que hará debilitar los precios.

Medina 7.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Table with 2 columns: Cereal, Price. Includes Trigo, Centeno, Cebada, Algarrobas, Guisantes, Mueles, Garbanzos, Harina, Salvado, Patatas, Ovejas, Carneros, Corderos, Cancines, Vino blanco, Idem tinto, Vinagre.

Aceite, de 41 1/2 a 42 rs. arroba. Jabón, de 30 a 34. Las entradas de trigo han sido reducidas durante la semana; buena la de cebada y regular por la época en que estamos la de los demás granos y legumbres. Salida de trigo, en relación con la entrada.

Ayer fuimos favorecidos por benéfica lluvia, con temperatura cálida, que duró de tres a cuatro horas. Hubo nublado que abarcó bastantes pueblos del distrito. En varios con algún granizo.

Hoy el día despejado, efecto de reinar el aire Norte. Se espera más lluvia para rematar la mejora de los sembrados.

Ledesma 7.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Table with 2 columns: Cereal, Price. Includes Trigo, Centeno, Cebada, Algarrobas, Garbanzos.

Ha llovido algo ayer y hoy en este término.

Valladolid 8.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 400 fanegas de trigo, que se cotizaron de 46'50 a 47 reales las 94 libras (26'88 a 27'17 pesetas los 100 kilos ó 21'22 a 21'45 pesetas hectolitro), 300 fanegas de centeno de 28'50 a 30 reales fanega; y en los del Canal entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron de 45'50 a 46'50 reales las 94 libras (26'30 a 26'88 pesetas los 100 kilos ó 20'76 a 21'22 pesetas hectolitro).

TELEGRAMAS

Victimas de los indios

Madrid 9.—Dicen de Londres que «The Daily Mail» da la noticia de que 120 soldados bolivianos han sido hechos prisioneros y sacrificados por los indios.

Por el honor

Madrid 9.—Ayer se reunieron los coroneles de caballería residentes en esta Corte, y acordaron someter a un tribunal de honor a uno de sus compañeros que prestó sus servicios en Cuba y contra el que se han lanzado graves acusaciones.

La huelga de mineros

Madrid 9.—Dicen de Bruselas que aumenta la gravedad de la situación que ha creado la huelga de mineros.

El Gobierno ha tenido que enviar cuatro compañías de infantería a Louviere.

En varias reyertas que los huelguistas tuvieron con los gendarmes, han ocurrido varios atentados con dinamita.

Sagasta enérgico

Madrid 9.—El señor Sagasta ha recibido a una comisión del comité liberal, que le ha visitado para significarle su adhesión.

Ha declarado que, si por las intemperancias de los conservadores, resucitasen en España las luchas políticas y religiosas, y peligrase la libertad, la defendería con gran energía.

Lo que dice el Gobierno

Madrid 9.—En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado una nota oficiosa quitando importancia a la aparición de una partida de bandoleros en Huesca, la cual se supone habrá sido ya disuelta por las fuerzas que la perseguían.

Niega referida nota que los bandidos asesinasen a un traginante, ni que intentasen detener el tren correo.

Lo que dice el país

Madrid 9.—Telegramas de Huesca atribuyen a la partida levantada

en las inmediaciones de Sariñena, los siguientes hechos:

Un robo frustrado en un comercio de Sariñena, otro del que fué víctima un pastor en las inmediaciones de aquella localidad, la muerte de un arriero que pretendió escapar de los malhechores, el asesinato del vigilante de un puente del ferrocarril y un robo del que fué víctima un guarda de monte, al que atormentaron bárbaramente.

Los pueblos hallanse alarmados por los atropellos referidos y los trenes circulan custodiados convenientemente, para evitar se intente contra ellos un golpe de mano.

Buenas disposiciones

Madrid 9.—«The Times», de Londres, refiriéndose a noticias recibidas de Washington, dice que no se halla mal dispuesto Mac-Kinley respecto a las condiciones en que llegaría a un arreglo con Aguinaldo; pues se concretaría a pedir solamente que los filipinos depongan las armas.

Toque de atención

Madrid 9.—La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio reunióse ayer y en vista de la indiferencia del Gobierno para sus reclamaciones, acordó adoptar acuerdos importantísimos, que muy pronto se harán públicos.

No se convocará a la Asamblea general.

AGENCIA ALMODOBAR.

PORTERÍA

Está vacante la de la casa calle de Dr. Piñuela, núm. 3. Para entenderse, Plaza Mayor, núm. 1. 8-3

EL ANTIGUO establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora número 15, frente al colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado a la plaza de San Juan de Barbalos, número 2, donde antes estaban los obradores de construcción, M. Ortega. 30-10

IMPORTANTE

«La Fama», en ultramarinos y coloniales. La casa que más económico vende en su clase.

Se acaba de recibir una grandísima remesa de quesos de bola que se está vendiendo a UNA pts. 20 cts la libra de 460 gramos.

Depósito del tan acreditado papel ORO. Novedad en regalos.

Corrillo, esquina Juan del Rey, núm. 1. 8-3

BERNARDO CACHORRO

Interesa a todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada a precios de fábrica.

Brodequí y bota cartera abrigo señora, a 5 pesetas par.

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara.

VENTA DE CASAS

En el inmediato pueblo de Tejares se venden dos hermosas casas apropiado para paneras ó almacén de embutidos, una en la calle de la Salud, señalada con el número 12, y otra en la calle Larga, señalada con el número 5. Para informes, dirigirse a la imprenta de este diario. 30-26

COMERCIO DE FERRETERIA Y QUINCALLA

DE

AMBROSIO RODRIGUEZ

2, ISLA DE LA RUA, 2

SALAMANCA

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán los que lo visiten, un gran surtido en todo lo concerniente al ramo, con precios sumamente baratos.

En camas y jergones metálicos, precios muy arreglados.

Depósito de piedras de molino de las mejores fábricas francesas, precios muy baratos.

VISITAD ESTA CASA Y LO VERÉIS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método

Método

con

con

Real privilegio

Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas

También se les instruye en los figurines.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de *nueve a doce* de la mañana, y por la tarde, de *dos a cinco*.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

Odol

lo mejor para la dentadura

CASA DE PRESTAMOS

LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA

Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.

(Casa de la Vicaría)

Calle del Lucero, n.º 3

Frente al Convento de Santa Clara

QUIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9. Salamanca.

SE VENDEN

dos solares, uno con huerto, sito en la acera del Jesús, y el otro, en el portillo de las Claras. Se darán baratos. Para informes, Plaza de la Verdura, 54, 2.º. 30-28

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, n.º 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinitud de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

MORO É HIJOS

ZAMORA, NÚMS. 1 Y 3

Acabamos de recibir y tenemos en camino las últimas novedades de París, Berlín y Viena, en artículos de fantasía; caprichosos objetos para regalos; juguetería, cristalería, porcelanas; bandejas de metal, pasta, madera y mayólica; porta-fuentes, galleteros, juegos para agua y cerveza; cafeteras y teteras de todas clases; artículos de metal plateado y niquelado, cubiertos, puños para bastones y otros innumerables, caprichosos y útiles objetos que, aprovechando la baja de los cambios, vendemos con grandes rebajas á

PRECIO FIJO

LIQUIDACION VERDAD de todos los artículos para alumbrado de petróleo y batería de cocina.

TALLER DE HOJALATERIA